

قاعدات الملخص الثااني

Unit (4)

Future with going to
(سوف)
Page 35
القاعده جدا بسيطه
بهلقاعده لما اجي بحط جمله مستقبليه
مثلاً نقول:
Heis going to eat pastaHe’s/
Sheis going to eat pasta She’s/
Iam going to eat pasta / I’m
Weare going to eat pasta / We’re
Theyare going to eat pasta they’re/
الحين استخدامات ال going to
الاستخدامات

1- للتعبير عن النية المخطط لها او المقررة قبل لحظة الكلام
ex. We're saving up because we're going to buy a car
ex.I'm going to make some coffee . Do you want some ?

2- للتنبأ عن حدث مستقبلى له دلائله الآن ( مرئى - سمعى - حسى )
ex. I fell terrible . I think I'm going to be sick 
ex. I think it's going to rain . the sky's looking very dark

indirect objects نجي لل

Page 35
direct object and indirect object
العاقل بالغالب يكونindirect 
و الغير عاقل بالغالب يكون هوdirect
الحين حنا قاعدين نتكلم عن الopjects
معناته الى يجي باخر الجمله
طيب الحين بجيب جمله ونطبق عليها
مثال جمله
I am going to buy my mother a gift.
الى بلاحمر هو ال indirect
الى بلازرق هو ال direct
طيب لما ابي اقلب واخلي ال directيكون قبل ال indirect
بهلحاله راح بعد ما ابدل اضيف شغله الى هي to/for
نجرب طيب نطبق
I am going to buy my mother a gift
هاذي الجمله قبل
نشوفها بعد
I am going to buy a gift( to/for) my mother.
ملاحظه بامكاننا استخدام
Her /him/us/them/me/you ب ال indirect
Unit (4)والقاعده الثانيه من
Present continuous (page 37)
Present Continuous for the future :going to 
المضارع المستمر - 

- متى نستخدم المضارع المستمر؟
نستخدم المضارع المستمر للتحدث 
عن شئ يحصل الآن
مثلا: 
I am writing an exercise now.
أنا أكتب تمرينا الآن 
Ali is playing football now. 
علي يلعب الكرة الآن
The children are writing at the moment. 
الأطفال يكتبون الآن 

تكوينه : 


(I------am ) / ( he/she/it--------is ) 
( we/they/you---------are) +v1+ing)

مثال:
playing + is + He
playing + is + She
playing + is + It
playing + are + We
playing + are + You
playing + are + They


يتكون السؤال في المضارع المستمر

بوضع(am / is / are )
مكان الفاعل و الفاعل مكان ( am / are / is ) 

playing? + I + Am
playing? + you + Are
playing? + he + Is
playing? + she + Is
playing? + It + Is
playing? + we + Are
playing? + you + Are
playing? + they + Are


نفى المضارع المستمر يكون بنفى (am-is-are)اى بنفى الفعل المساعد الفعل

مثال: 

Iam playing

I am not playing
Unit (5)
Be born: simple past (review) time expressions(page45)
Was-were))
تستخدم للتعبير عن أحداث في الزمن الماضي
I was at home yesterday morning
They were at home yesterday morning
وبالنفي راح تكون:
was not (wasn't) x
were not (weren't) x
وبالسؤال راح تكون:
Was he at home?
Were they at home? x

للمفرد I - He - She - It = was
للجمع You - We - They = were
تستخدم was - were أيضاً في المبني للمجهول 
The letter was written
The letters were written
نلاحظ بالمضارع البسيط الي هو اول قاعده شرحناها كنا نستخدم الفعل
be اللي هم ثلاثه am, is, are
am تستخدم مع ال I
is مع الـ  She, He, It
are مع الـ They, We, You
بس بالنسبة إلى الماضي
الفعل be بيكون أما Was أو Were
Was تستخدم مع I, She, He, It يعني مع الضمير المفرد
Were تستخدم مع They, We, You

I'm happy.
هذي جملة في المضارع البسيط عشان نخلي الجملة في الماضي
راح نستبدل am بـ was 
وبتصير
I was happy
وفي هذا المثال:
Where were you born?
فمثلاً هنا السؤال فيه were لانه يسأل مجموعه
ولما اجي اجاوب على السؤال كمفرد راح استخدم Was
لانه دائماً يأخذ المفرد (I.he.she.it)
I was born in Saudi Arabia.
When were you born?
I was born in 1533.
تكوين السؤال:
Yes/No 
عشان نكوّن سؤال Yes/No في الماضي
راح نبدأ أول شيء بـ Was/Were
Ex:
Was I late?
Yes, you were.
No, you weren't
الضمير I في الجواب راح يتحول إلى You
لأن الشخص جالس يسأل عن نفسه هل أنا كنت متأخر؟
فالمجيب راح يقول نعم أنت كنت متأخر
أو لا أنت لم تكن متأخر
Was she a student?
Yes, she was
No, she wasn't
Were we noisy?
Yes, you were
No, you weren't
نفس الحال مع الضمير We في الجواب راح يتحول إلى You
مثلاً:
مجموعة أشخاص يسألوا عن نفسهم هل نحن كنا مزعجون؟
فالمجيب بيقول نعم أنتم كنتم مزعجون
أو لا أنتم لم تكونوا مزعجون
Were you happy?
Yes, We were / Yes, I was
No, We weren't / No, I wasn't
الضمير You راح يتحول إلى I أو We
على حسب أن كان المتحدث مفرد أو جمع
طبعآ فيه بعض الحروف الي لازم تحفظون استخدامها 
for _من -للسنوات
in_ في- للسنوات
until_حتى -لما انتقل من وضع الي وضع
from-to_من -والى للسنين
ago_مضت- للسنوات
when_عندما -لوصف الحال
then_ثم -لوصف الحال* * *


والحين نشرح القاعده الثانيه من يونيت (5)
Page(46)(Determiners)الي هي
في بعض الأحيان لما اتكلم عن اشياء عموميه استخدم(كل -اغلب –بعض)  
All_كل
most_اغلب
some_بعض
A few-اقل من بعض
No_ولا أحد
هذي الكلمات لما استخدمها لعامة الناس ماأضع of اما استخدامها لأشياء خاصه او ملكيه أضع Of
ماعدا lot دائمآ يجي بعدها of والأمثله واضحه في الكتاب صفحة 46

Unit(6)
Is there? Are there?:location expressions
Page(55)
لما تسأل\ين عن شئ موجود للمفرد تستخدم Is there وللجمع تستخدم Are there
وطبعآ للمفرد one وللجمع some & any
والأمثله واضحه في الكتاب صفحة 55
عندما تتطلب\ين من شخص مساعده او تبي\ين تساعد\ين شخص سهله مرررره القاعده الأمثله موجوده في 


Unit(8)
Whose…?;possessive pronouns
Page(77)
	Possessive
Adjectives
صفات الملكية
	Pssessive
Pronouns
ضمائر الملكية
	Subject
Pronouns
ضمائر الفاعل

	Mine
	My
	I

	His
	His
	He

	Hers
	Her
	She

	Its
	Its
	It

	Ours
	Our
	We

	Yours
	Your
	You

	Theirs
	Their
	They

	تستخدم صفات الملكية في نهاية الجملة
	تستخم ضمائر الملكية قبل الإسم المملوك
	



Order of adiectives; pronouns One and Ones
Page(79)
ترتيب الصفات 
الرأي, الحجم, اللون, الشكل,الجنسيه, الماده
مثل:
I like the big red rug.

one-للمفرد
ones-للجمع

Unit(10)
Comparative adjectives
Page(99)
المقارنه وسبق واخذيناها في ثالث ثانوي
لما ابي اقارن بين اثنين اضيف للصفه er ثم احط than ولاتنسون مراعاة اضافه er للصفه موجوده في الكاتب
اما اذا كانت الصفه طويله اضع قبلها more او
less وبعد الصفه than 
وفيه صفات ثابته تتغير عند المقارنه مثل good تتحول الى better و bad تتحول الي worse 
والأمثله واضحه في الكتاب صفحة 99 
* * *
استخدم more في المقارنه للمعدود وغير المعدود وللفعل ومعناها اكثر
استخدم less في المقارنه لغير المعدود وللفعل ومعناها
وبالتــــــــــــــــــــــوفـــــــــــــيـــــــــ للجمـــــــــــيع ـــــــــــــــــــــــــيق
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